

El Guadalete.

Extensión universitaria.

Esta simpática institución docente está realizando su trascendental labor con plausible constancia y celo cada día creciente.

La concurrencia numerosísima que todos los Domingos se congrega en la Sociedad de Viticultores, el orden admirable que reina en estas fiestas instructivas, la atención suma con que el honrado obrero jerezano, ávido de cultura, escucha la autorizada palabra de quienes se han impuesto la patriótica y salvadora misión de elevar el nivel intelectual y moral de nuestro pueblo, son el mejor argumento contra el pesimismo egoísta que oculta su falta de celo escudándose en la carencia de entusiasmo en las clases humildes.

El acto de anoche resultó tan instructivo y simpático como los anteriores, y la palabra correcta y persuasiva del joven é ilustrado Catedrático de nuestro primer centro de enseñanza don Francisco Núñez García, llevó la convicción al ánimo de los obreros sobre la necesidad de que la instrucción sea patrimonio de todos, popularizando las redentoras ideas modernas sobre educación.

El problema pedagógico es la base de todos los problemas nacionales, y su solución es requisito indispensable para que resurja nuestra querida patria del abatimiento y de la postración en que yace, y cuya única causa maldita es la ignorancia.

Por esto felicitamos al distinguido conferenciante y unimos nuestros plácemes á los muchos que se han tributado á su brillante disertación, que estimamos más meritoria precisamente por su carácter de divulgación pedagógica que reviste, ya que tales orientaciones han de trascender al pueblo, no limitándose á determinadas clases.

Estas consideraciones y el deseo de contribuir por nuestra parte á que arraigue cada día más entre nosotros el amor á la cultura, nos induce á publicar íntegramente la conferencia del señor Núñez desde el número próximo.

Como decimos más arriba, el acto resultó hermoso é instructivo, dando comienzo á las nueve bajo la presidencia del distinguido Ingeniero-Director de la Granja-Instituto de Agricultura, don Eduardo Noriega, quien tenía á su derecha al ilustrado Catedrático del Instituto General y Técnico don Juan Rubio Carretero y á la izquierda á don Manuel Moreno Mendoza, Presidente de la Federación Obrera Andaluza, concurriendo también numerosas representaciones y personalidades y estando hermosamente representado el bello sexo.

Nuestra enhorabuena al señor

Núñez García por su celo en pro de la cultura popular.

La próxima conferencia de extensión universitaria tendrá lugar el Domingo día 18, á cargo del Sr. D. José Pérez Triguero, Director del Colegio de San José, y versará sobre *Geografía descriptiva de Africa*.

LA BAJA CALIFORNIA COMPRADA POR LOS ESTADOS UNIDOS.

De "Los Sucesos" de México, copiamos el siguiente artículo que dá una idea de las intenciones de los norteamericanos respecto á sus hermanos de continente, de origen español:

"Circula con insistencia en algunos círculos financieros y políticos de los Estados Unidos, la versión de que el Gobierno americano hará proposiciones al nuestro, para comprarle la península de la Baja California.

Estas versiones no pasarán de tales, por su puesto, porque nuestro Gobierno no se permitirá celebrar ningún contrato á este respecto.

Los mexicanos amamos mucho nuestro territorio y bien saben nuestros "primos," por experiencia propia, que para arrancarnos, un sólo palmo de tierras tenemos que perder muchas vidas y que segar otras tantas.

Los yankees, lo creemos, en su ambición de progresar y dominados por su fiebre de dominio y de oro, no escatimarán medio alguno para quitarnos lo que nos pertenece, ya pretendiendo fascinarnos con sus riquezas, ya buscando un pretexto para romper hostilidades.

Todo será en vano. Tenemos un patriotismo á toda prueba y estamos seguros de que todas sus artimañas sabremos esquivarlas.

Sólo de una manera nos encontrarán frente á frente y con el arma al brazo, si ellos, validos de su tan decantado poderío, se atreven á ultrajarnos.

Entonces, ya lo saben, nosotros, enclenques, faltos de recursos, pequeños, desalentados nos tornaremos leones para defender con coraje y con valor nuestro pedazo de tierra que nos pertenece y si nos lo arrebatan, nos lo arrebatarán con la vida de muchos de nuestros hermanos y quizá también con la nuestra.

Por ahora hay que estar alerta. El yankee en sus diarios de gran circulación, ha hecho como la versión de que la anexión de la Baja California con los Estados Unidos se hace necesaria.

Esto nos da mucha luz; esto nos hace ver que el Gobierno norteamericano puede tener sus miras políticas sobre aquella lejana parte de nuestro territorio nacional.

Sea ó no sea, nosotros debemos estar prontos á salvar la integridad de nuestro territorio.

No creemos que nuestro Gobierno accediera á una pretensión absurda de nuestros vecinos; pero si tal sucediese, desaprobaríamos y desconoceríamos enérgicamente todo lo que á ese respecto nuestro Gobierno hiciera.

La República en masa desaprobaría cualquier contrato que pusiera en peligro nuestra nacionalidad y lo anularía.

Por suerte nuestra, hasta hoy no pasan de ser éstas, versiones y muy mal fundadas.

Así y todo nos ocuparemos con más calma de este asunto; para pedir el apoyo de toda la prensa honrada, si es que se necesita, que la poderosa voz de la opinión clame anticipadamente contra cualquier atentado de que se nos quiera hacer víctimas."

LA EMOCIÓN EN EL TEATRO

Un incidente trágico interrumpió hace pocos días la representación en el teatro-circo Español de Barcelona. Se ponía en escena el melodrama *La hermana del muerto*, en cuyo primer acto verificase un desafío al pie de un castillo señorial. Los actores que se batían, Federico Parreño y Carlos Delhom, aficionados ambos á la esgrima, se dejaron arrastrar por su afición de tal manera, que al terminar un ataque, Parreño lanzó un grito de dolor y llevó las manos á la cara, cubierta de sangre. Delhom arrojó la espada, se acercó á su compañero y vió con espanto que le había causado una grave herida en un ojo, tan grave, que, según los médicos, lo perderá probablemente.

No es, ni mucho menos, tal accidente el primero que ocurre de ese género. Arrebatos semejantes, no son raros en la historia del teatro.

Hace ocho años la Benoin, representando *Romeo y Julieta* en el teatro de Praga, se golpeó con tal fuerza en la escena del suicidio, que el puñal sin filo que manejaba le ocasionó una herida bastante profunda. Poco tiempo antes, en Londres se castigaba con una pena relativamente ligera el homicidio cometido por el actor William Moritz, que mató á su compañero Temple Crorier durante la representación del melodrama *Los pecados de la noche* en el *Novelties-Theatre*, en Great-Owens Street.

También en Londres, se recuerda el caso del actor Farquhar. Era éste joven y muy apasionado de su arte: interpretaba con verdadero entusiasmo todos los papeles. Un día, haciendo el *Guionar*, de *El emperador indio* de Dryden, en la escena en que el personaje mata á un general español, dió á su contendiente tal estocada, que le ocasionó una peligrosísima herida. Desesperado por ello Farquhar, renunció para siempre á la escena.

Los dramas de Shakespeare han ocasionado numerosos accidentes. En *Hamlet*, el célebre actor Macready mató á un compañero. El arrebato de Maizez, que tan maravillosamente describe Galdós en *La Corte de Carlos IV*, tiene un fundamento histórico. El famoso Gariok, en una representación de *Otelo*, también estuvo á punto de estrangular á *Desdémona*. Tal es la fuerza que la auto-sugestión del personaje produce en no pocas ocasiones.

A veces el accidente es ocasionado por la perfidia. Una espada con punta sustituyendo á otra despuntada ó una bala introducida ocultamente en una pistola, han conducido á diferentes actores desde la escena del teatro al banquillo de los acusados. El último crimen verificado por estos medios, es bien reciente: hace poco más de quince días, en San Petersburgo, durante la representación de la ópera *Il Pagliacci*, el tenor asesino al artista que representaba el papel de *Silvio*, por celos, dándole una terrible puñalada en el vientre.

Pero, sin necesidad de que la malicia intervenga, basta la auto-sugestión para producir no pocas desgracias. A veces el actor, sobreexcitado, perjudica á un compañero: otras la sobreexcitación le cuesta cara á él mismo. Molière murió casi en escena, al pronunciar el famoso *Juro* de su *Enfermo imaginario*; Montfleury fué víctima del papel de *Oreste* en *Andrómaca*; Brécourt se rompió una vena representando el *timón*; el célebre Palmer, del Covent-Garden, teniendo que responder en cierta obra á una pregunta acerca de la salud de sus hijos, recordó la muerte reciente de su esposa y de su hija única, y esforzándose en mantenerse dentro del papel, sufrió una emoción tal, que cayó éxanime, expirando pocos momentos después.

Y no son solo los actores, quienes se

dejan arrastrar por los sentimientos que expresan. El público, en ocasiones, va más allá que el propio actor; recuérdese que, no hace mucho tiempo, en un importante escenario de Madrid, un actor, ya fallecido, tuvo que dirigirse al público y decir que el no compartía las ideas del personaje que representaba, temiendo, si no lo hacía así, algún desagraviado.

De carácter francamente cómico fué el lance ocurrido á Sarah Bernhardt en una de sus excursiones á Inglaterra.

Representaba la insigne actriz *La Dama de las Camelias*, haciendo Alberto Darmont el *Armando Duval*. El drama era escuchado con interés creciente por el público; Sarah lo interpretaba con su habitual maestría. De pronto en la conocida escena del cuarto acto entre *Margarita* y *Armando*, se oyeron risas en la sala, al mismo tiempo que la actriz se sentía sujeta por dos brazos vigorosos. Volvióse extrañada, creyendo que sería Darmont quien la sujetaba, y, con mayor sorpresa aún, vió un hombre desconocido, llorando á lágrima viva, que parecía querer protegerla contra los furios del actor.

—¡No, no, don't hurt her, she is a good girl! (No, no, no le hagáis daño, es una buena muchacha)—gritaba el desconocido dirigiéndose á Darmont, y luego, hablando á Sarah, añadía:—¡Comel ¡Comel (Venid, venid).

Era un pintor decorador escocés que veía por primera vez la obra y que conmovido hasta el llanto, acabó por creerla real y como D. Quijote en una ocasión famosa, no pudo menos de precipitarse para salvar á *Margarita Gauthier* de los celos de *Armando Duval*.

Bueno es que los actores sientan su papel y hagan sentir á los espectadores; pero no tanto.

ISMAEL SANCHEZ ESTEVAN.

(Del *Nuevo Mundo*.)

MARZO REFRANERO

El hijo del alcalde seguro vá á juicio, encaramado en el axioma de que más vale favor que justicia ni razón, por lo cual el veleidoso Marzo, ahijado de Marte, recordando que quien aprieta lanza en puño, tiene lo ajeno y lo suyo, por acá se nos entra escupiendo por el colmillo y echando fieros.

Más son los amenazados que los acuchillados, y á mí ládreme el perro y no me muerda, que del dicho al hecho hay gran trecho, *dire et faire sont deus*, y muchas veces quien entra mordiendo sale lamiendo, pues días y días, templen iras. Ya dicen los refranes que "Marzo marceiro, por la mañana cara de perro y por la tarde valiente mancebo", "Marzo mareador, de noche agua y de día sol.", "Día de Marzo, entrando y sale llorando.", "Sol de Febrero y amenaza de Marzo, no valen un rábano".

Si las bravatas de Marzo no asustan, tampoco tienen gran aprecio sus flores, pues si bien "En Marzo florecen los campos", no hay que fiar "ni en la flor de Marzo ni en la mujer sin empacho".

Descontento lo voluble y tornadizo de tal mesecito, nos queda el consuelo de que "A 30 de Marzo da el sol en la sombra y canta la golondrina", porque "Sol de Marzo hiere como mazo", y "En Marzo, malo ó buenó, el buey á la hierba y á la sombra el perro".

Creoen los días y se ahorra la sangre del candil, pues "San Francisco trae la vela y San José se la lleva". "En Marzo no se trabaja el esparto". "La que en Marzo veló, tarde acordó", y "De Marzo ayuso, quíebrasele á la rueca el huso".

Como el jornal del obrero entra por la puerta y sale por el humero, ya ve luz en Marzo el que sufrió el paro forzoso del invierno. Ya casas y campos piden brazos, que "Cuando tu casa vayas á obrar, en Marzo has de empezar".

"Paja y hierba, para Marzo las siega" y "En Marzo tu hoz en el brazo". Las vides ruegan la poda á gritos. "Tu viña alabada, en Marzo la poda y en Mayo la cava". "La viña poca, en Marzo la poda". "Quien en Marzo no poda la viña, pierde la vendimia", aun cuando en la aplicación de estos preceptos hay que tener en cuenta el país en que han de nacer las uvas.

En lo que si coinciden labradores de diferentes comarcas es en pedir que Marzo sea seco. "No ha de llover en Marzo más de cuanto moje el rabo del gato". "Más quiero en mi trigo una boyada que en Marzo una aguada". Agua de Marzo, peor que la mancha en el paño". "En Marzo, el sol riega y el agua quema". "Agüica de Marzo, jadíos mi pedazo!". "En Marzo, ni el mar mojado".

Este año no es temible para los supersticiosos, pues *cas* la Pascua de Resurrección en Abril y no hay que extremarse por aquello de "Pascua marzal, hambre mortal". Aunque así no sea es mes que mete á muchos en cuidado. "Si Marzo vuelve el rabo, no queda oveja con pelleja ni pastor deszamarrado".

Allá va una sarta de refranes del tercer mes del año:

"Marzo pardo, señal de buen año." "En Marzo, siembra el cañamo." "Si quieres buen banasto, corta el mimbre en Marzo." "En Marzo sale la hierba aunque la den con un mazo." "Cuando Marzo mayea, Mayo marcea." "Más vale estopa de Marzo que hebra de Mayo." "En Marzo llueva para el campo, que en la huerta cada gota quita un cuarto."

"En Marzo, si cortas un cardo, na-certe han cuatro." "Marzos y cuños, todos son unos." "Pascua marcelina, hambre canina." "Quien salió bien de Marzo, bien saldrá de Mayo." "Marzo mordió acariciando." "En Marzo, pan y pedazo, y en Mayo sin contarlo." "En Marzo, el garbanzal, ni nacido ni por sembrar." "El garbanzo, que no lo vea Marzo."

"Tardes de Marzo, recoge tu ganado." "Entre Marzo y Abril, sale el cuco del cubil, pues con la nieve no quiere venir." "Si Marzo se va y el cuco no viene, ó se ha muerto el cuco ó la fin viene." "De Marzo á la mitad, la golondrina viene y el tordo se va." "Por San José canta el cuco y por San Pedro se queda mudo."

"Por la Encarnación los últimos hielos son." "San Raimundo trae la golondrina del otro mundo." "Si en once de Marzo roció vieres, espera buen año, mejor si lloviera." "San Sixtre, busca las uvas donde las viste." "Bien le irá al borrachosi trueno en Marzo." "Cuando en Marzo truena, bien para la bodega."

"Vino de Marzo nunca encubado." "Vino de Marzo, no entra tras los arcos." "Si en Marzo truena, año de almendras." "¿Qué es lo que hilaste, que en Marzo no curaste?" "Niebla de Marzo, agua en la mano."

Ya le ha caído costura á Marzo si ha de cumplir como bueno y llevarse á la postre una hoja de servicios con buen concepto, y no crea que es el único de los doce meses á llevar la carga; pues cada uno tiene su cruz en este mundo y sus once compañeros no se cruzan de brazos.

Así se dice, señalando la parte que cada cual tiene en el buen éxito de la obra:

"Enero helado, Febrero trastornado, Marzo ventoso y Abril lluvioso, saacan á Mayo florido y hermoso."

Echese el fardo al hombro, que aunque tenga buenas aldabas aquí no sirve lo de "tío, pásame usted el río," sino que cada palo aguante su veta, y mire bien como pisa, pues "hielo de Marzo no mata la mala hierba, si el arado no acabó con ella." "Bien come la yunta

HERNIADOS QUEBRADOS, LEED.

El reputado ortopedista de Barcelona, D. Luis G. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Jerez el Miércoles día 14, en el Hotel "Los Cisnes", donde demostrará á cuantos quebrados se le presenten que puede curar radicalmente sus hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlo. No dejéis de visitar á dicho especialista y tened presente que estará en Jerez en el Hotel "Los Cisnes", únicamente el día 14 del actual.

Consulta y folletos gratis para todo el mundo. Talleres y consultorio en Barcelona, Unión núm. 13.

NOTA.—El referido especialista, estará también en Cádiz en el Hotel "Cádiz", el Martes día 13.

CLARIFICANTES PARA VINOS

Otros especiales para vinos anubados y ácidos.—Precintos para cajas.
ANTONA DE DIOS, 26.

Desde ahora se arriendan en precio módico la casa calle Santa Isabel núm. 9, y otra en la plaza de la Encarnación núm. 6, solas ó por partidos. Darán cuantos informes se deseen en la oficina de la Administración del Excelentísimo Sr. Conde de los Andes, de 11 á 4 de la tarde y de 7 á 10 de la noche, todos los días hábiles.



JUBILEO—La Merced. MAÑANA.—Dicha iglesia. SANTO DE ROY.—S. Gregorio el Magno, p., y Santa Sancha, vg. MAÑANA.—S. Leandro, arz. de Sevilla; San Salomón y S. Ramiro, mrs.



De nuestro Corresponsal en Madrid la AGENCIA FABRA.

Las princesas de Battenberg.

Madrid 11, á las 8. Dicen de Paris, que las princesas de Battenberg, han marchado á Calais en el tren rápido. En la estación las despidieron el embajador español, marqués del Muni, y el personal de la Embajada.

Detalles de una catástrofe.

Madrid 11, á las 10'15. Nuevos detalles recibidos del accidente ocurrido en la mina «Courrières», de Lens, dicen que en la mañana de ayer mil ochocientos obreros bajaron á la mina para comenzar sus trabajos. Cuando éstos comenzaron se produjo la explosión, ignorándose las causas que la han motivado.

Sé cree que la mayoría de los trabajadores han podido refugiarse en las galerías laterales.

Tres de los fosos donde el siniestro se ha producido están convertidos en un brasero, cuyas llamas salen por los orificios de los pozos que sirven de bajada á la mina.

La boda de D. Alfonso.

Madrid 11, á las 12'10. El "Times" se muestra satisfecho del próximo enlace de la princesa Victoria Eugenia con el rey D. Alfonso y dirige al joven monarca sus más respetuosas felicitaciones que compartirán millones de súbditos ingleses, convencidos de que esta unión será feliz tanto al punto de vista personal como al punto de vista político.

Diplomacia moruna.

Madrid 11, á las 12'45. El "Times" recibe de Tánger una información diciendo que un alto funcionario de Marruecos,

dirigió á otro una carta insistiendo sobre la necesidad de impedir toda reconciliación entre Francia y Alemania.

El mediador.

Madrid 11, á las 14'30. El "Gil Blas" dice, que la actitud conciliadora de Alemania y Francia se debe á la intervención personal del príncipe de Mónaco.

Jura de banderas.

Madrid 11, á las 18. La jura de banderas por los reclutas, ha resultado brillante en varias provincias.

Arresto de un jefe.

En Lérida ha sido arrestado un teniente coronel que hirió á sablazos á varios paisanos.

Colisión.

En Santiago, una compañía humorística, tuvo una colisión con los guardias.

Cuatro de éstos resultaron heridos.

Mando honorario.

Madrid 11, á las 19'30. El Rey de Portugal ha sido nombrado coronel honorario del Regimiento de Castilla.

Entrevista de soberanos.

Alfonso XIII visitó y almorzó en Biarritz, con Eduardo de Inglaterra.

La catástrofe de Lens.—Extracción de cadáveres.

Hasta ahora han sido extraídos de los pozos de las minas de Lens (Francia), mil ciento noventa y tres cadáveres.

Acuerdos del consejo de ministros.

Madrid 11, á las 22'30. El consejo de ministros acordó presentar mañana á las Cortes las capitulaciones matrimoniales del Rey, y el plan de las obras que han de emprenderse en Andalucía para aliviar la crisis agraria.

También adoptó acuerdos sobre la cuestión militar cuyos acuerdos serán hoy sometidos á la aprobación del monarca.

José María Molina

CUARTEL DE MARINA NUMERO 16, CADIZ.

Comisiones, Consignaciones y Despachos de Aduanas.—Embarques por los muelles de Cádiz y Trocadero. Tarifas económicas "Forfait" para los exportadores.

VAPORES

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO DE STA. MARIA	
Salidas del Puerto	Salidas de Cádiz.
Día 12.	
6'00 de la mañana.	11'15 de la mañana.
12'30 de la idem.	1'45 de la tarde.
2'45 de la tarde.	4'00 de la idem.
Día 13.	
6'30 de la mañana.	12'00 de la mañana.
00'00 de la tarde.	0'00 de la tarde.
2'45 de la idem.	4'00 de la idem.

Imprenta de EL GUADALETE Plaza de Eguilaz 4.

en Marzo, pero ha de sudarlo. "Si en Febrero el gañan se espereza, en Marzo hace fuerzas," adagios todos que le mandan no estar ocioso ya que en otras tareas que le impone el despertar de la naturaleza ha de beneficiar las tierras con los abonos, pues "A coles y nabos, estiércol de Marzo."

Animo y á ello y que por él no quede. Su misión no es grano de anís ni moco de pavo, sino de gran trascendencia, que "Marzo es la puerta y Abril trae la llave si no está abierta."

FERMIN SACRISTÁN.

Gacetas

Corresponsales en el extranjero

PARA ANUNCIOS RECLAMOS Y COMUNICADOS

En Francia. Mr. A. de Lorette, Rue Caumartin, 61, Paris.

En Austria Hungría: Mrs. Heinrich Grünmandel & C., Rudolfs Kai, 7 Budapest, V.

"Paris-Jerez"—El Sr. D. Luis

Charles, por tener que abandonar el local y agradecer á las grandes deferencias de que ha sido objeto por el público durante muchos años, ofreció á su numerosa y escogida clientela para aminorar las existencias con motivo del traslado, una verdadera liquidación permanente de todos los artículos de la casa, á precios excepcionales.

Ayer efectuose en Caulina, la anunciada tirada á pichones, que resultó en extremo animada, concurriendo á presenciarse numerosas personas, entre ellas distinguidas damas.

Ganó la copa de plata concedida como premio por Mr. H. Seymour Davies, el excelente tirador D. Bartolomé E. Vergara.

Se tiraron además varias piñas convencionales.

Alza.—Los fabricantes de harinas de esta ciudad, elevaron ayer el precio de los cien kilos en una peseta.

Por tanto, es de esperar que los panaderos aumenten el precio del pan.

D. E. P.—Ha fallecido en Sevilla, el excelente caballero D. Edmundo Noel, cónsul de Portugal y Mayordomo de la Srna. Sra. Condesa de Paris.

La noticia de su fallecimiento, se ha telegrafiado al Rey de Portugal, á la Condesa de Paris, y á los Duques de Montpensier y Orleans.

Mademoiselle, Isabel Isbert, avisa á su numerosa clientela, que hoy Lunes, llegará en el expés, y se hospedará en el hotel de Los Cisnes, siendo la entrada por la cancela de hierro de la Plaza de Eguilaz.

Continuación de la lista de los objetos recibidos para la Rifa á beneficio de las Escuelas del Salvador:

D.^a Mercedes Morales de Diaz, una galletera de cristal y electro.

D. Manuel Gamboa y señora, una lata de té, un abanico, una caja de jabones y un tarro de agua de colonia.

D. Manuel Catalina y señora, dos macetas mayólicas, dos figuras de biscuit, un estuche perfumera y una batea maqueada.

D. Felipe de Juan Garcia, dos floreros de china, un pañillero, un canastito de biscuit y una batea.

D.^a Enriqueta Vergara de Romero, un abanico de gasa pintado y tres tarros de esencia.

D.^a Elena Gordon, viuda de Lafuente, un neceser para costura, un corte blusa de seda y una cestita de mimbre.

D.^a Rosa María Lafuente de Medina, dos figuras japonesas.

D. Miguel Lafuente y señora, dos tazas, un jarrito de cristal y un abanico.

Las Hermanas Carmelitas, un delantal de muselina y encaje, unas figuritas de bronce, un galletero y una batea japonesa.

D. Enrique Rivero y señora, un verre d'eau de cristal y plata.

Mrs. Buok, un estuche de útiles de costura, una caja de horquillas, un corte blusa de seda, unos gemelos de oro para puños y una batea de plata repujada.

D. Juan Granados y señora, dos escupidores de porcelana y un jarrito de cristal blanco.

D. Pedro de Lábarri, dos floreros de cristal blanco opacos, y un tarro de esencia.

"Papelería Moderna", cuatro lapiceros, dos platos de cartón-piedra para colgar, un corta papel y seis secantes.

D.^a Mercedes de Aranda de Picardo, un estuche con petaca y fosforera de plata.

Círculo "La Peña", un espejo viselado con marco de bronce dorado.

Mrs. Pedro Mackenzie, dos escribanías de cristal y niquel, un porta-cuchillos y un juego de cristal para refresco.

D.^a María A. Scott de Bela, dos maceteros, un barrilito en su pies y una batea de roble.

D.^a Elisa Díez, viuda de Grandallana, una muñeca vestida de seda rosa.

D.^a Rosario Cadenas de Carrasco, dos ja-

rritos de cristal con tapa de niquel y una batea de porcelana con filo de electro.

Se encuentra gravemente enfermo, el cronista oficial de Sevilla, don Joaquín Guichot.

El antimilitarismo en Francia.—En Tolón y en otras poblaciones de Francia, es grande la propaganda antimilitarista que se hace.

A fin de evitarla, el procurador de la República ha encargado al comisario central que efectúe las pesquisas necesarias para descubrir los folletos y papeles antimilitaristas.

Queréis buenas carpetas con inmejorables cualidades de papel chupón? Comprad en Papelerías el papel "Corona Cívica", P. Miller, Barcelona.

Ciudades saludables.—Bruselas, Stokolmo y Amsterdam, tienen fama de ser las tres ciudades más saludables de Europa.

Mujer almirante.—La única mujer que disfruta del grado de almirante es la Reina de Grecia.

Tan honorífico cargo se lo concedió el padre del actual Czar de Rusia.

Consulta médico-quirúrgica, en general, por el Dr. D. Germán Sorní, y tratamiento especial, con arreglo á los procedimientos modernos, para las enfermedades de la piel, venéreas y sifilíticas.

HORAS: de 12 á 2 de la tarde y de 7 á 8 de la noche.

Gratis para los pobres, todos los días de 11 á 12.

Visita á domicilio, á todas horas.—Francos núm. 31.

La pelota vasca en Londres.—Así como la mantilla española y nuestros colores nacionales se han puesto de moda en la gran metrópoli inglesa, el pelotarismo está tomando grandes vuelos y los partidos que se han jugado en un frontón que no reúne buenas condiciones han entusiasmado, á pesar de ello, á los espectadores.

En carta que ha recibido un notable amateur español se habla de construir un gran frontón para aficionados y de crear un Club de sport vasco entre los más elegantes y ricos sportsmen de Londres.

Nada tendría de particular que se organizaran en breve Campeonatos y que fueran invitados algunos de los distinguidos aficionados madrileños.

En Coney Island (Nueva York) se está haciendo un proyecto de edificar una torre de un octavo de milla de alta; se pondrá instalar en su interior, jardines techados, teatros, hipódromo, salones de baile y restaurant de observación giratorio.

El cortejo del Czar.—En los actos oficiales, forman la comitiva del Czar de Rusia 173 personas.

El "Bazar Jerezano", calle Larga número 16, realiza á precios verdaderamente baratos, todos los artículos de Bazar, entre los que hay magníficos objetos para regalos, con el fin de que el que tenga que hacer alguno para la Rifa del Salvador, lo haga bueno y por poco dinero.

Los precios excepcionales sólo serán hasta la víspera del día en que se celebre la Rifa.

También presenta esta casa un grandioso surtido de tejidos para la próxima temporada y para estos días una colección de telas negras y velos desde lo más económico á lo más rico, á precios que llaman la atención por lo reducidos.

Ventas exclusivamente al contado.—Larga, 16.

Una extraña y nueva enfermedad ha sido descubierta en el estado del Mississippi, donde un individuo negro, se ha vuelto completamente blanco á causa de la misteriosa enfermedad. Las eminencias de América del Norte están estudiando este nuevo fenómeno.

SOMATOSE EN LA CONVALENCIA.

Existe en Colorado (California)

un enorme salto de agua conocido por el nombre de Paint-Pot (Bote de pintura) que en lugar de arrojar agua como es natural, produce un espeso fluido asemejando una pintura de un color rojo brillante, la cual se puede utilizar como la pintura común.

Maura, Sánchez, Villanueva y el conde, si no estoy loco, me parece que son cuatro... que usan el Licor del Polo.

El Presidente de los Estados de América, es no sólo un gran político, sino un eminente literato. Es más; ante el libro que de aquel personaje acaba de publicar la casa editorial La Vida Literaria, puede asegurarse que Roosevelt es un escritor que sabe reunir en interesantes producciones, como aquella que acabamos de recibir, la profundidad que caracteriza á los libros de ciencia política, la amenidad de los históricos, la seducción de los viajes y aventuras y el encanto de la novela.

La Conquista del Oeste, es por tales y tan valiosas circunstancias, obra que se devora una vez que su lectura ha comenzado á sa-

borearse, por lo cual le auguramos en castellano el mismo éxito extraordinario que ha alcanzado en idioma inglés

Pocos libros hay que instruyan y deleiten al propio tiempo, y cuando sale á luz uno que amalgama ambas envidiables circunstancias, toda persona de gusto delicado debe conservarlo como oro en paño en su biblioteca, para hojearlo con frecuencia y apreciar con detenimiento lo mucho y bueno que contiene en sus sabrosas páginas

El ilustrado é incansable editor Sr. Taberner, ha dado á tal señor todo el honor merecido, publicando su libro elegantemente presentado, traducido con suma puleritud y avalorado con exquisitas delicadezas tipográficas, por todo lo cual merece sinceros aplausos que le alienten á proseguir la noble tarea de ilustrar al público, que parece ser la norma de su conducta.

Para combatir sencillamente el catarro, usad el Remedio homeopático perfeccionado de Cenarro. Corta inmediatamente la tos, el lagrimeo, el aumento de la mucosidad y hace desaparecer el dolor de cabeza. Precio 1'75 pesetas. Pídase en farmacias y al autor, Abada, 4, Madrid, que lo remite por correo.

Gratis.—Compre usted las medias negras gran tinte que por cinco pesetas la caja de media docena, se venden en "Eureka", pida usted la factura y si el número de orden sale agraciado con un premio en el sorteo que indica la misma, se le entrega gratis otra media docena.

"Eureka", Algarve y Remedios.

Sabañones.—Se curan rápidamente con el Sanol Pizá, premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos.—Frasco, 4 y 6 reales—Depositario en Jerez: Rafael Bonald.

Se ha publicado el número 33 de la elegante revista de sports Gran Vida, con informaciones ilustradas sobre chauffeurs y mecánicos, ciclismo, hípica, aerostación, sport vasco, sport de invierno, esgrima, etc. Administración, Velázquez, 67, Madrid.

Anuncios de interés

Café Nervino Medicinal DEL DOCTOR MORALES.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos epilepsia y de más nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas á 3 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo á todas partes.

Ea correspondencia, Carretas 39, Madrid.—En Jerez, droguería de A. Barrero.

Goytre y Torres

Centro General Administrativo.

Gestión de toda clase de asuntos relacionados con la Administración pública en general.

Sección especial donde los propietarios de fincas urbanas pueden adquirir los antecedentes legales necesarios para la confección de las hojas declaratorias que han de servir de base á la formación del Registro fiscal de dicha riqueza en esta ciudad. Honorarios módicos en los que se comprenden todas las gestiones precedentes ante las oficinas de Hacienda y reclamaciones á que hubiere lugar.

Oficinas en Cádiz: Beato Diego de Cádiz núm. 18.

En Jerez: Cerrón núms. 25 y 27 (entre-suelo).

Agencia General Administrativa DE RAFAEL DE ROJAS

Sección especial de Alcoholes.

Consultas sobre formalidades de la Ley y Reglamento. Se encarga de requisitar guías, vendis, y demás documentos para la circulación, de la contabilidad y de todo cuanto á este ramo se refiera. Impresos y libros sujetos á los modelos citados en el Reglamento de Alcoholes vigentes.

Jerez de la Frontera, calle Larga número 24. Teléfono núm. 35.

CANAS Nadie ha de conocer que estén teñidas, usando el Aceite vegetal mexicano perfumado. Nada mancha y su uso es con las manos é igual á cualquier aceite de tocador.

CALVOS A las personas que se les caiga el cabello empezándose la calvicie lo evitarán, usando el Genitor del cabello, garantizando sus efectos á los pocos días de su uso. Infalible para la Caspa. TEMPUS, Larga, 15.

Leche pura de cabras de monte.

En los despachos situados en las calles Santa María núm. 8 y Bizcochero, frente á la de Caracuel, se vende LECHE PURA DE CABRAS DE MONTE, procedente de las acreditadas cabrerizas de los Sres. Orbaneja y García Gil. Se garantiza su pureza. También se venden en dichos despachos queso y huevos frescos.

"El Agrimensor"

Se venden plantas y flores de todas clases. Especialidad en clavetes dobles.